

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 99/Jueves 23 de mayo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La crisis económica aumenta el descontento social en Europa.](#) (El Universal).

DE CUBA

- [Sesiona en la capital VI Asamblea General del CLAI.](#) AFP
- [Venezuela prueba uno de los 18 misiles restaurados con ayuda de Cuba.](#) EFE
- [Expone que Obama abordará hoy en discurso en la Universidad de Defensa Nacional el cierre de cárcel de BNG.](#) EFE
- [Reseña informe anual de Amnistía Internacional referido a Cuba.](#) EFE
- [Niegan las FARC estar apoyando reelección de Santos.](#) AFP
- [FARC rechaza haber secuestrado dos españoles en Colombia.](#) DPA
- [Entrevista la agencia al nuevo Director del Festival de Cine de La Habana.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Asumirá Correa este viernes nuevo mandato.](#) ANSA
- [Central Obrera Boliviana suspende protestas.](#) AP
- [Anuncia Brasil recorte del presupuesto de este año.](#) AFP
- [Reporta Paraguay desnutrición crónica infantil.](#) AP
- [“Despenalización del consumo de drogas se perfila en Colombia”.](#) AFP
- [La impunidad proyecta una “larga sombra” sobre países de América, según AI.](#) EFE
- [Censura AI las condiciones de reclusión en EE.UU.](#) EFE
- [Admite EE.UU. haber asesinado con “drones” a cuatro norteamericanos sospechosos de “terrorismo”.](#) ANSA
- [Comité del Senado estadounidense aprueba reforma migratoria.](#) AFP
- [Se congratula México por el avance de reforma migratoria de EE.UU.](#) AFP
- [Advierte Bernanke que ajuste prematuro del estímulo podría afectar la recuperación.](#) EFE
- [Kerry pide a Asad compromiso con la paz y advierte contra fracaso del diálogo.](#) EFE
- [Reunión entre Obama y Xi Jinping será trascendental, según Kissinger.](#) XINHUA
- [China acogerá conferencia de partidos políticos de Asia.](#) XINHUA
- [Norcorea manda enviado especial a China.](#) AP
- [“Espera economía paquistaní más que gestos de su tradicional aliado chino”.](#) EFE
- [Asegura Karzai que no se presentará a un tercer mandato.](#) DPA
- [“El verdadero poder” en la Iglesia “es el servicio”, destacó el Papa.](#) ANSA
- [Señala Putin que la cooperación militar es un importante instrumento de la política exterior de Rusia.](#) EFE
- [Descarta Rajoy más fondos europeos para banca española.](#) REUTERS
- [“Aznar provoca un revuelo al sugerir su posible regreso a la política”.](#) EFE
- [Defenderá la UE ante la ONU papel de la migración a favor del desarrollo.](#) NOTIMEX

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

EL UNIVERSAL (Versión digital)

22 de mayo de 2013

VENEZUELA

LA CRISIS ECONÓMICA AUMENTA EL DESCONTENTO SOCIAL EN EUROPA

La austeridad ha impulsado el crecimiento del euroescepticismo

Ericka Carrasquero López

El balance de la economía de la Eurozona en el primer trimestre del 2013 indica que por décimo quinto mes consecutivo ésta se contrajo, y por primera vez en cuatro años Francia entró en recesión.

Para Rafael Antolínez, economista y docente de la Universidad Central de Venezuela (UCV), "la situación en Europa se sigue agravando porque las políticas restrictivas que han sido establecidas por la troika -Banco Central Europeo (BCE), Fondo Monetario Internacional (FMI), y Comisión Europea (CE)- generan un saldo negativo tan profundo desde el punto de vista social que no hay manera de solventar eso en el corto plazo", explica.

Luis Esteban Manrique, politólogo y director del semanario Política Exterior de España, afirma que la crisis económica que se extiende desde 2008 "es un círculo vicioso porque las expectativas no apuntan al crecimiento. La demanda ha caído y lo que está haciendo es aumentar más el paro, y como el Gobierno no recauda más impuestos, sigue recortando el gasto público".

"Están improvisando, haciendo las cosas sobre la marcha e intentando encontrar soluciones, pero está tardando mucho", recalca Manrique.

Peligro de radicalización

Ambos analistas coinciden en que la profundización de la crisis está ocasionando no solo un sentimiento antialemán debido a que las políticas de austeridad son impulsadas por la canciller alemana Angela Merkel, sino también un movimiento de euroescepticismo.

"La gente que se ve cada vez más marginada, que pierde su empleo, que se ve cada vez más pobre, vota por partidos populistas y partidos nacionalistas que han escogido como chivo expiatorio de todos sus problemas a la Unión Europea (UE)", asevera Manrique.

"Lo que está surgiendo son organizaciones ultranacionalistas euroescépticas, que además son profundamente racistas", señala Antolínez, quien teme el retorno de actitudes proteccionistas que sienten las bases "para el desarrollo de pesadillas fascistas" y xenófobas.

Ruptura de la UE

Diversos sectores advierten sobre la necesidad de adoptar soluciones diferentes a la austeridad, razón por la que países como Francia e Italia han planteado renegociar sus condiciones y reconsiderar el sentido del euro; y Reino Unido replantea su permanencia a la UE.

Sin embargo, la posibilidad de que la UE como entidad se fracture no es factible en un corto plazo. La construcción europea "tiene 60 años, eso no se va a deshacer en cinco ni 10 años, pero ya los primeros síntomas están ahí", expone Manrique.

Además, la troika ha flexibilizado lapsos de cumplimiento de objetivos, razón por la que Antolínez descarta "que dentro de la UE existan tendencias claras que propugnen la expulsión de un país, de un grupo de naciones o una individualidad".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 MAYO 2013 (AFP) - Unos 300 pastores y líderes protestantes de países de América Latina se reúnen a partir de este miércoles en La Habana para analizar la situación de la región y sus desafíos, informó un dirigente.

La VI Asamblea General del Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI), que comenzará la noche de este miércoles con un culto en el teatro Lázaro Peña de La Habana, discutirá hasta el viernes, entre otros temas, de "la realidad actual de América Latina" y "los desafíos de la región hacia el futuro".

Esta asamblea fue pospuesta tres meses debido a que Estados Unidos congeló una transferencia bancaria internacional por 101.000 dólares, que CLAI hizo en octubre de 2012 al Consejo de Iglesias de Cuba para costear la reunión, según sus organizadores.

El cónclave trazará "los objetivos de las iglesias para los próximos seis años", buscando concertar acciones "concretas" para impactar "de modo más eficaz en la sociedad", adelantó el pastor luterano brasileño Nilton Giese, secretario general de CLAI.

Giese destacó que las iglesias protestantes de América Latina también desean conocer qué hacen sus similares en la isla y "empezar lazos de solidaridad".

La reunión también elegirá la nueva directiva del CLAI para los próximos seis años. El Consejo, fundado en 1982 y con sede en Quito, agrupa a 188 iglesias y denominaciones protestantes de 20 países, y es un organismo de consulta y coordinación, sin autoridad en cuestiones de doctrina.

El pastor Joel Ortega, presidente del Consejo de Iglesias de Cuba, que agrupa a 26 agrupaciones protestantes y 12 movimientos ecuménicos, dijo que la reunión servirá para "visualizar el futuro" en el "momento histórico" que está viviendo Latinoamérica, marcado por experiencias de "unidad e integración".

Los dirigentes de CLAI han hecho gestiones infructuosas para recuperar el dinero congelado por Estados Unidos.

Giese explicó que esos "fondos están bloqueados todavía en Estados Unidos por el Departamento del Tesoro", en virtud del embargo económico vigente contra la isla desde 1962, por lo que la reunión será costeadada por aportes de iglesias protestantes de Europa.

CARACAS, 22 MAY (EFE).- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, presentó el lanzamiento de uno de los 18 misiles que fueron adquiridos por el país caribeño hace más de 40 años y que fueron restaurados con la ayuda de Cuba y que a partir de hoy permanecerán cargados "para defender la soberanía" del país caribeño.

"Aquí estamos surcando los mares preparándonos para lanzar este misil y ya dejar operativas todas nuestras naves en nuestros mares con los misiles cargados listos para defender la soberanía de nuestro mar territorial", dijo Maduro durante el acto de lanzamiento desde la isla de La Orchila, en el Caribe.

El gobernante, quien estuvo acompañado por el alto mando militar y por el presidente del Parlamento, el también militar Diosdado Cabello, resaltó que la Fuerza Armada Nacional Bolivariana "tiene cuadros revolucionarios patriotas, bolivarianos hasta la médula, chavistas, muy sólidos".

Señaló que la maniobra de hoy forma parte de "la recuperación cada vez mayor de la capacidad defensiva" de los mares venezolanos y hacer del país "una patria inexpugnable, intocable por ningún imperio de este mundo".

El comandante general de la Armada, Diego Guerra, explicó que el misil Otomat MK-2 es un "sistema de arma adquirido por la república en la década de los setenta" y que Venezuela "con tecnología propia" y apoyada por Cuba pudo actualizar.

"Es un sistema de misil superficie-superficie, es decir, de barco a barco, que responde a todas las exigencias de la actualidad en la guerra (...) mide aproximadamente 4,46 metros, consta de una cabeza de radar búsqueda", explicó Guerra.

Asimismo, apuntó que el misil tiene "una cabeza de guerra" en la que se ubican "aproximadamente 240 kilos de explosivos".

El ministro de la Defensa, Diego Molero, dijo por su parte que este es un misil de "excelente empleo para la defensa de la patria" y adelantó que con "otros países amigos" se desarrollan otros proyectos que tienen el mismo objetivo.

Las maniobras se realizan dos días después de que la oposición venezolana difundiera una grabación en la que supuestamente un conocido comentarista chavista habla con un alto jefe del G-2 cubano de una conspiración contra el Gobierno comandada por el presidente del Parlamento, Diosdado Cabello.

En la grabación de casi una hora, la voz atribuida al conductor del programa nocturno Mario Silva habla supuestamente con el militar cubano Aramis Palacio y le expone que en el país se desarrolla desde una "conspiración" militar contra Maduro hasta una maquinaria corrupta supuestamente dirigida por Cabello.

Silva ha asegurado que lo expuesto por la oposición es un montaje y el Gobierno ha desestimado la validez de la grabación.

WASHINGTON, 22 MAY (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, dará este jueves un discurso sobre la política antiterrorista en el que destacará que, pese al debilitamiento de Al Qaeda, hay nuevas amenazas, defenderá el uso de "drones" y se referirá también al cierre de la prisión de Guantánamo.

En su discurso en la Universidad de Defensa Nacional, a las afueras de Washington, Obama "agradecerá a los militares por la lucha contra Al Qaeda" y subrayará que el "corazón" de esa red terrorista "está dañado", anticipó hoy a EFE Jeffrey Gordon, experto en temas de seguridad y defensa.

El presidente defenderá, además, el cuestionado uso de aviones no tripulados, conocidos como drones, en la lucha antiterrorista y "volverá a exponer su plan para el cierre de Guantánamo", según Gordon, portavoz del Pentágono.

Está previsto que el discurso de Obama comience a las 13.30 hora local (17.30 GMT).

El mandatario prevé "revisar el estado de las amenazas que enfrentamos, en particular que el corazón de Al Qaeda se ha debilitado pero han surgido nuevos peligros", de acuerdo con lo adelantado por la Casa Blanca.

Obama explicará también el marco político y jurídico en el que EE.UU. toma medidas contra "las amenazas terroristas, incluyendo el uso de aviones no tripulados", anotó la Casa Blanca.

Asimismo, repasará su "política de detención y los esfuerzos para cerrar el centro de Guantánamo", agregó la residencia presidencial.

El presidente iba a haber pronunciado este discurso a comienzos de este mes, pero lo aplazó en medio de la preocupación por la huelga de hambre de un centenar de presos en Guantánamo y a raíz de la reciente revelación

del espionaje telefónico a la agencia AP para hallar al responsable de una filtración sobre seguridad nacional.

La huelga de hambre que secundan desde hace tres meses un centenar de los 166 presos de Guantánamo ha disparado las alertas sobre las condiciones en esa cárcel, ubicada en Cuba, y también la urgencia de su cierre, prometido por Obama poco después de su llegada a la Casa Blanca, en enero de 2009.

La semana pasada los responsables de Guantánamo declararon cuatro "alertas amarillas" o estados de emergencia médica temporales, una de ellas tras encontrar a un recluso aparentemente inconsciente en la prisión, donde 30 de los 100 reos en huelga de hambre son alimentados a la fuerza.

Obama prometió recientemente que reanudará los esfuerzos para lograr la luz verde del Congreso para el cierre del penal.

"Es caro. Es ineficaz. Daña nuestra imagen internacional. Reduce la cooperación con nuestros aliados en los esfuerzos antiterroristas. Es una herramienta para el reclutamiento de extremistas. Es necesario cerrarlo", explicó el presidente en una rueda de prensa el pasado 30 de abril.

La cárcel de Guantánamo se abrió en enero de 2002 por decisión del entonces presidente George W. Bush y en el marco de la guerra global de EE.UU. contra el terrorismo tras los atentados del 11 de septiembre y llegó a tener casi 800 reclusos.

Un total de 86 de los 166 reclusos que tiene hoy han recibido el visto bueno para ser excarcelados, pero la oposición del Congreso, la falta de acuerdos bilaterales para su transferencia y una moratoria en la repatriación de presos yemeníes a su país han bloqueado el proceso.

En cuanto al uso de los drones, el Gobierno de Obama ha recibido críticas por haberlos empleado en operaciones antiterroristas contra ciudadanos estadounidenses.

Uno de los casos más controvertidos fue la operación que mató en septiembre de 2011 en Yemen a Anwar al Awlaki, un clérigo radical islamista nacido en EE.UU. y conocido por ser uno de los líderes de Al Qaeda en la península Arábiga.

Se calcula que los ataques estadounidenses con drones son responsables de unas 4.000 muertes entre 2004 y 2013. Unas 800 (el 20 %) serían civiles, según el consenso de diversos estudios.

En su discurso sobre el Estado de la Unión, en enero pasado, Obama se comprometió a que la lucha antiterrorista sea más transparente y su intervención de este jueves será "el primer paso" en ese sentido, según la Casa Blanca.

LONDRES, 22 MAY (EFE).- El Gobierno cubano aumentó la "represión" contra periodistas independientes, dirigentes de oposición y activistas de derechos humanos en 2012, según el informe anual de Amnistía Internacional (AI).

Esta organización no gubernamental destaca que, según los informes que ha recibido, "cada mes se practicaba una media de 400 detenciones de corta duración, y eran frecuentes las detenciones de activistas que viajaban a La Habana desde las provincias".

AI, que recuerda que las autoridades cubanas no permiten su acceso al país desde 1990, denuncia que en Cuba "se siguió condenando por cargos falsos o sometiendo a prisión preventiva" a personas que esa organización considera "presos de conciencia".

Con respecto a la libertad de expresión, asociación, circulación y reunión, AI afirma que las autoridades detuvieron "de manera habitual" a manifestantes pacíficos, periodistas independientes y activistas de derechos humanos por ejercer ese derecho.

"Muchos permanecían detenidos, y otros eran objeto de actos de repudio por parte de simpatizantes del Gobierno", subraya.

Recuerda que en marzo hubo una oleada de detenciones de activistas de derechos humanos, y que las organizaciones locales denunciaron que se habían practicado 1.137 arrestos arbitrarios antes y después de la visita del papa Benedicto XVI.

Según AI, las autoridades adoptaron una serie de medidas contra activistas, como rodear su vivienda y desconectarles el teléfono, para impedir que informasen sobre la situación de los derechos humanos.

Añade que fueron perseguidas organizaciones cuyas actividades habían sido toleradas por las autoridades anteriormente, como la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), y que se detuvo a periodistas independientes que informaban sobre actividades de la disidencia.

El Gobierno, además, siguió controlando todos los medios de comunicación, y el acceso a información en Internet siguió siendo difícil por las limitaciones técnicas y las restricciones de contenidos, de acuerdo con la ONG.

Al reseña que varios periodistas y blogueros estuvieron detenidos varias horas por informar de una vista judicial sobre el accidente en el que falleció Oswaldo Paya, al que considera uno de los activistas en favor de los derechos humanos y la democracia más respetados de Cuba.

Con respecto a la oposición política, señala que las autoridades adoptaron medidas para detener o castigar sus actividades, al afirmar que muchas personas que intentaban asistir a reuniones o manifestaciones eran detenidas y a otras se les impedía salir de sus casas.

Además, afirma que a los opositores políticos, periodistas independientes y activistas de derechos humanos se les negaron "sistemáticamente" los visados para viajar al extranjero.

Asimismo, destaca que unas 50 integrantes de la organización Damas de Blanco fueron detenidas en septiembre cuando se dirigían a La Habana para asistir a una manifestación, de las que 19 "pasaron varios días reclusas en régimen de incomunicación".

Por otro lado, recuerda que en octubre el Gobierno cubano anunció cambios en la Ley de Migración que facilitaban los viajes al extranjero, como la eliminación de la obligatoriedad de los visados de salida.

Amnistía Internacional informa de que en 2012 adoptó a siete nuevos presos y presas de conciencia, de los que tres quedaron en libertad sin cargos.

De ellos, Antonio Michel Lima Cruz dice que quedó en libertad tras cumplir dos años de cárcel, mientras que su hermano Marcos Maiquel permanecía encarcelado al terminar el año.

Asimismo, quedaron libres Ivonne Malleza Galano, Ignacio Martínez Montejo e Isabel Haydee Álvarez, tras ser reclusos los tres 52 días sin cargos después de participar en una manifestación en 2011.

Yasmin Conyedo Riveron, periodista y representante de las Damas de Blanco en la provincia de Santa Clara, y su esposo, Yusmani Rafael Álvarez Esmori, quedaron en libertad bajo fianza tras pasar casi tres meses en prisión.

Al, por otro lado, subraya que en 2012 las autoridades cubanas responsables de la atención de la salud y los organismos de la ONU no tuvieron acceso a equipos médicos, medicinas ni materiales de laboratorio fabricados bajo patente estadounidense.

Recuerda que en septiembre Estados Unidos renovó la Ley sobre Comercio con el Enemigo, que impone sanciones económicas y financieras a Cuba y prohíbe que los ciudadanos estadounidenses viajasen a la isla y participen en actividades económicas con ese país.

Añade que en noviembre, por vigésimo primer año consecutivo, la Asamblea General de la ONU adoptó una resolución que pide a Estados Unidos que levante el embargo unilateral.

LA HABANA, 22 MAYO 2013 (AFP) - La guerrilla comunista de las FARC negó este miércoles que apoye la reelección del presidente colombiano Juan Manuel Santos, con cuyo gobierno mantiene un diálogo de paz en La Habana, y afirmó que se negociaría con cualquier mandatario que busque terminar el conflicto armado.

"Algunos medios de comunicación, no de mala fe, quizás por malas interpretaciones o falta de comunicación, han dicho que desde las FARC se admitió que estaríamos apoyando la candidatura presidencial de Juan Manuel Santos. Pero no; lo que hemos dicho es que el presidente está en su derecho de presentar su candidatura", dijo Andrés París, miembro de la delegación negociadora de las FARC.

"Estamos dispuestos a entendernos con cualquier presidente que tenga el propósito de sacar adelante el proceso de paz", afirmó París, agregando que "lo más importante es que exista continuidad del proceso de paz" iniciado hace seis meses.

Santos ha admitido que desea un nuevo periodo de gobierno, pero ha descartado formalizar por ahora el lanzamiento de su candidatura a la reelección en los comicios de 2014.

París habló con la prensa antes de que comenzara la sesión de conversaciones de paz con la delegación del gobierno colombiano en el Palacio de Convenciones de La Habana.

En este noveno ciclo de pláticas, que culminará el domingo, ambas partes tratan de cerrar el tema agrario, primero de los cinco puntos de la agenda, antes de abordar el segundo punto, la participación política.

Los otros temas en discusión son drogas ilícitas, abandono de las armas y las víctimas del conflicto.

En los próximos días deben ser entregadas a ambas delegaciones negociadoras las conclusiones de un foro sobre participación política realizado en Bogotá, del 28 al 30 de abril, bajo auspicio de la Universidad Nacional y la oficina de la ONU en Colombia.

LA HABANA, 22 MAY (DPA) - La guerrilla de las FARC rechazó hoy haber secuestrado a dos turistas españoles desaparecidos la semana pasada en Colombia, en una zona fronteriza con Venezuela.

"Rechazamos categóricamente este nuevo absurdo de acusar a las FARC de acciones de delincuencia común", dijo en La Habana el guerrillero Jesús Emilio Carvajalino, alias "Andrés París", uno de los miembros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) que participan en el diálogo de paz con el gobierno de Juan Manuel Santos en Cuba.

Los dos turistas españoles, un hombre y una mujer de 49 y 43 años, desaparecieron el viernes en una zona del departamento de La Guajira, en el Caribe colombiano. Según medios del país sudamericano, los familiares de las víctimas recibieron llamadas de los presuntos secuestradores exigiendo un rescate para ponerlos en libertad.

Las FARC, el grupo insurgente más grande y más antiguo en Colombia, se financiaron durante mucho tiempo a través del secuestro.

La guerrilla, sin embargo, se ha distanciado de la práctica y asegura que ya no secuestra desde febrero de 2012.

La directriz de la cúpula de las FARC que prohíbe los secuestros "se está cumpliendo en todo el territorio nacional", aseguró "París".

La guerrilla abrió en octubre un proceso de paz con el gobierno de Santos para intentar poner fin a medio siglo de conflicto armado en Colombia.

Diversos grupos criminales, entre ellos ex miembros de las antiguas fuerzas paramilitares que enfrentaron a las guerrillas en la década de los 80, se dedican actualmente al secuestro en Colombia.

Los dos turistas españoles habían partido en coche de la ciudad de Santa Marta con destino a la zona turística del Cabo de la Vela, en La Guajira, a corta distancia de la frontera con Venezuela. La policía encontró el vehículo en el que viajaban con un cristal roto.

En esa zona fronteriza actúan el frente 59 de las FARC y grupos armados financiados por narcotraficantes. Las autoridades regionales han ofrecido una recompensa de 50 millones de pesos (unos 27.000 dólares) por informaciones que permitan encontrar a los dos turistas.

LA HABANA, 22 MAYO 2013 (AFP) - Cuando murió Alfredo Guevara, el 19 de abril, muchos auguraron que el Festival de Cine de La Habana no se sobrepondría a la marcha de su fundador, pero un mes después su nuevo director, Iván Giroud, dijo a la AFP que el certamen "va a sobrevivir", adaptado a los nuevos tiempos.

"El Festival puede y va a sobrevivir, creo que lo puede hacer, primero porque es una necesidad para Cuba y para América también y creo que para el mundo", dijo en entrevista con la AFP el nuevo director, quien ya desempeñó esa función entre 1994 y 2010, bajo la presidencia de Guevara.

El 14 de mayo fue llamado a dirigir nuevamente el Festival, pues el trabajar muchos años con Guevara --el hombre de Fidel Castro en la cultura, fallecido a los 87 años de un infarto-- le permitió adquirir experiencia y "suficiente capital de relaciones y de consenso" para esa tarea.

"No voy a hacerlo igual (que Guevara), porque nadie es igual a nadie. Voy a seguir las líneas matrices principales que él siempre diseñó desde que se creó el Festival" en 1979, dijo Giroud en su oficina en la Casa del Festival.

Indicó que trabajará por organizar "el Festival que podamos hacer en cada momento, respetando la esencia, el sentido, pero acondicionándolo a las circunstancias específicas en que lo estamos haciendo, en el momento en que lo estamos haciendo".

El reto es mantener, además de las cintas en competencia, una muestra de unas 400 películas de lo mejor del cine latinoamericano y mundial, con una asistencia masiva de público, medio millón de personas, en 10 días.

Aseguró que hay "voluntad política" de las autoridades cubanas de mantener uno de los más importantes eventos de la cultura cubana y uno de los más antiguos festivales cinematográficos de América Latina.

Rodeado de óleos de pintores cubanos en su despacho, este ingeniero civil de 56 años, alto y corpulento, parece estar afinando una maquinaria que conoce desde hace años, cuando fue llamado por el cineasta Pastor Vega, entonces director del Festival, a trabajar en la organización.

"Lo primero que estoy ahora es trabajando con el presupuesto", que en 95% es aportado por el ministerio de Cultura, y el resto se obtiene de patrocinios, ayudas e intercambios, para la edición 35 en diciembre próximo, que rendirá homenaje a Guevara, también fundador del Instituto Cubano de Cine (ICAIC).

Giroud está consciente de los retos que enfrenta. Cuba no escapa a la tendencia mundial de abandono de las salas de cine, las que por otro lado acusan un nivel de deterioro y obsolescencia técnica, con proyectores de 35 mm en la época digital.

"Estamos en un momento difícil, existen las memorias, los discos duros, las copias piratas y la gente entre coger la guagua (autobús) e ir al cine, prefiere ver una serie" de televisión en su casa, expresó.

Dijo que su objetivo principal es "tratar de lograr un Festival bien abarcador, que tenga lo mejor del cine latinoamericano, un panorama bastante abarcador y diverso, interesante, de lo que se produce en el cine en el mundo, cine independiente llamémoslo, considerando el cine no comercial".

"Eso es lo que nos proponemos y yo espero poderlo lograr, optimizando los recursos que tenemos", indicó, sin descartar conseguir más recursos por la vía de patrocinios, ayudas e intercambios para "aliviar" el presupuesto estatal.

Desde que fue designado director general, recibió llamadas telefónicas y mensajes de apoyo de amigos del cine cubano de América Latina y España, donde trabajó por dos años recientemente. "Tengo muchos amigos allá que quieren al Festival, respetan al Festival", señaló.

Este no es el único Giroud dedicado al cine, pues su sobrino Pavel Giroud, de 41 años, realizador entre otras de la multipremiada "La Edad de la peseta" (2006), es uno de los más reconocidos directores del cine cubano actual.

Iván Giroud coordinó para América Latina el Diccionario de Cine Iberoamericano, proyecto de 10 años de trabajo, con igual número de volúmenes de cerca de mil páginas cada uno y la colaboración de más de 400 expertos.

Acorde con las reformas económicas emprendidas por el presidente Raúl Castro para "actualizar" el agotado modelo de corte soviético, el gobierno estudia una reestructuración del ICAIC, mientras los cineastas cubanos han pedido mantener el Festival.

"Creo que una suerte (la del ICAIC) está imbricada a la otra (del Festival), yo los veo inseparables", concluyó Giroud.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 22 (ANSA) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa asumirá el viernes un nuevo período de cuatro años tras ganar en las elecciones de febrero con el objetivo de "consolidar" la denominada revolución ciudadana, tras

seis años en el poder.

Correa estará en el gobierno hasta mayo de 2017, con lo que sumará 10 años en total de gestión, tras haber sido elegido en 2006 y reelecto en abril de 2009, cuando se convocó a elecciones generales luego de la aprobación en referendo de la nueva Constitución.

El mandatario será investido el viernes por la mañana en una ceremonia en el edificio de la Asamblea Nacional, en el centro de Quito, a la que asistirán al menos 90 delegaciones oficiales y 14 jefes de estado.

Correa ganó con el 57,17% de los votos en las elecciones generales del pasado 17 de febrero de entre ocho binomios postulados.

Su compañero de fórmula, Jorge Glas, un ingeniero electrónico y quien se desempeñó como ministro coordinador de Sectores Estratégicos, reemplazará al actual vicepresidente Lenin Moreno, reconocido por su labor a favor de las personas con capacidades especiales.

Correa, de 50 años de edad, ha afirmado que no busca perpetuarse en el poder y ha insistido en que éste será su último mandato, pues luego se retirará de la vida pública y se irá a vivir a Bélgica, de donde es oriunda su esposa.

Serán cuatro años más en los que Correa espera "profundizar la revolución ciudadana" y dedicarse a "cambiar la matriz productiva" del país que ahora se enfoca en la exportación petrolera.

El mandatario, con postgrado en Economía y quien desde 2006 inició un proceso económico para confrontar el modelo de acumulación de la riqueza en pocas manos, busca ahora que el país reduzca las importaciones y aumente las exportaciones con el apoyo del estado para fortalecer la industria local.

En ese sentido, en su plan de gobierno se estipula desarrollar las cinco industrias estratégicas claves para el cambio de la matriz productiva: refinería, astillero, petroquímica, metalurgia del cobre y siderurgia.

Correa gobernará con una inédita mayoría en la Asamblea en la que cuenta con 100 congresistas del partido oficialista Alianza País, de un total de 137 legisladores.

En lo político, según varios analistas, el actual gobierno no realizará cambios radicales y mantendrá como opositor, ante la falta de partidos que le hagan contrapeso, a la prensa privada, a la cual se ha enfrentado desde que asumió el poder en 2006.

Correa asume en medio de dos posturas profundas en el país, por un lado quienes defienden los logros de la Revolución Ciudadana y esperan que el mandatario logre profundizarla, y por otro quienes la critican y hasta afirman que el país vive una "dictadura".

A finales de abril, Correa reorganizó su gabinete ministerial y posesionó a seis nuevos funcionarios, a quienes pidió avanzar "con el sistema de equidad e igualdad y apoyar la economía popular y solidaria".

A la ceremonia oficial en la Asamblea han confirmado su asistencia los de Perú, Chile, Haití, Costa Rica, Honduras, Irán, Surinam, Venezuela, Bolivia, República Dominicana y Colombia. Además, estarán los vicepresidentes de Argentina, Cuba, Argelia, y el Príncipe de Asturias.

La premio Nobel de la Paz Rigoberta Menchú también figura en la lista de invitados.

Los actos de posesión culminarán con dos ceremonias populares, uno se realizará en el Parque Bicentenario de Quito (antiguo aeropuerto), donde tendrá lugar una toma simbólica popular por la noche, y el sábado en el Malecón en la ciudad de Guayaquil.

LA PAZ, BOLIVIA (AP)- La Central Obrera Boliviana suspendió el miércoles las protestas callejeras y la huelga por mejoras en las jubilaciones que durante dos semanas tensaron al país, tras alcanzar un acuerdo con el gobierno de Evo Morales.

El gobierno y la central sindical acordaron una tregua de 30 días para estudiar una reforma a la ley de pensiones que permita una jubilación de hasta 60% del salario de un trabajador activo, dijo el miércoles el dirigente sindical Oscar Tapia.

Sin embargo, el ministro de Economía Luis Arce explicó que no se modificarán los actuales topes de las jubilaciones. "Nuestra propuesta es mantener los topes de la renta solidaria. Se han abierto otros elementos para estudiar pero siempre precautelando la sostenibilidad de la ley de pensiones", dijo en rueda de prensa.

La huelga convocada por la central obrera sólo fue acatada por cerca de 5.000 mineros de la mayor mina estatal, maestros públicos y sectores de sanitarios, pero el grueso de los sindicatos optó por protestas callejeras y cortes en la red primaria de carreteras.

El bloqueo de rutas causó millonarias pérdidas aún no cuantificadas a los sectores productivos.

No obstante, algunos sectores como los maestros se mostraron descontentos con el repliegue ordenado por la Central Obrera Boliviana y anunciaron asambleas para evaluar la situación.

"No hubo vencedores ni vencidos", dijo Arce.

La protesta fue una de las más prolongadas que afrontó Morales en sus ocho años de gestión. El gobierno salió indemne con una hábil campaña mediática en defensa del sistema de pensiones reformado hace tres años y que según las autoridades es "solidario con los que menos ganan". Tildó a la Central Obrera Boliviana de "aristocracia obrera" y la acusó de propiciar afanes golpistas, según el vicepresidente Álvaro García.

Pero la protesta fortaleció a la Central Obrera Boliviana que en los últimos años había quedado dividida y fracturada por la salida de los sindicatos agrarios, que se mantienen leales al gobierno. "Después de muchos años

los trabajadores nos movilizamos en todo el país. La demanda por la ley de pensiones nos unificó y fortaleció", dijo Tapia.

BRASILIA, 22 MAYO 2013 (AFP) - El ministro de Hacienda de Brasil, Guido Mantega, anunció este miércoles un corte de 28.000 millones de reales (14.000 millones de dólares) en el presupuesto de este año.

"Para hacer viables los gastos, estamos haciendo una restricción (recorte) de 28.000 millones de reales, del presupuesto" de 966.000 millones de reales (483.000 millones de dólares), informó Mantega en rueda de prensa.

El recorte es sensiblemente menor a los aplicados en 2011 y 2012, que rondaron los 50.000 millones de reales (hoy equivaldrían a 25.000 millones de dólares).

La ministra de Planificación, Miriam Belchior, aseguró que no serán afectadas las inversiones consideradas prioritarias por el gobierno, y aseguró que fueron mantenidos los recursos de los programas sociales, salud y educación y para la Copa del Mundo de 2014 y los Juegos Olímpicos de 2016 que el país acogerá. También serán mantenidos los programas de infraestructuras y vivienda, explicó el gobierno.

Una de las áreas que sí sufrirá restricción es Defensa, cuyo presupuesto se reducirá en más de 1.800 millones de dólares.

Las exenciones fiscales impulsadas por el gobierno para impulsar la economía ascenderán este año a 72.000 millones de reales (unos 36.000 millones de dólares).

El gobierno también prevé un ahorro del gasto público de 2,3% del PIB para el pago de intereses de la deuda de 108.000 millones de reales (unos 54.000 millones de dólares), de los cuales cerca de la mitad podrán destinarse a inversión y a compensar las exenciones fiscales, dijo Mantega.

El ministro informó que el gobierno basó su presupuesto en un crecimiento estimado de la economía de 3,5% este año, y una inflación de 5,2%.

El mercado, en tanto, prevé un crecimiento levemente por debajo de 3% y una inflación mayor, de 5,8%.

ASUNCION, PARAGUAY (AP)- Paraguay, uno de los países más pobres de América del Sur, tiene una tasa de desnutrición crónica infantil estimada en 14% por lo que comenzó un programa de distribución gratuita de leche fortificada, informó el ministro Antonio Arbo de Salud Pública.

En tanto, el vicepresidente electo Juan Afa lamentó la situación teniendo en cuenta que el país produce y exporta granos -soja, trigo y maíz- para alimentar a 80 millones de personas.

Afa comentó, además, que Paraguay enfrenta serios problemas para proveer agua potable a la población pero el territorio es regado en forma abundante por ríos y arroyos de agua dulce.

"La desnutrición infantil en Paraguay es crónica; sus secuelas se observan cuando el niño llega a la escuela con la capacidad intelectual disminuida, además de tener retraso de crecimiento físico. El 14% es una estimación sobre los reportes oficiales", dijo Arbo en la página digital del Ministerio de Salud.

El funcionario informó la distribución de leche fortificada a unos 25.000 mil niños pobres y adelantó que "el programa se extenderá a 70.000 infantes". Afa, por su lado, adelantó que a partir del 15 de agosto cuando asuma el poder junto al presidente electo Horacio Cartes, del Partido Colorado, insistirán en el combate contra la pobreza y sus secuelas.

La dirección general de censo y estadística señala que de 6,2 millones de habitantes, 39% es pobre y adentro de esa franja 20% es miserable.

La psicóloga Ana Frachi, de la estatal dirección de Salud Mental, dijo en entrevista con The Associated Press que la desnutrición "incide en el niño intelectualmente al no poseer un cerebro desarrollado para asimilar las instrucciones académicas".

"Ese infante queda, entonces, en desventaja frente a otros mejor alimentados. Pero la desnutrición no afecta sólo a los que viven en la franja de pobreza sino también a los niños de clases sociales más privilegiadas que están sustituyendo el consumo de leche por los refrescos embotellados y antes que comer alimentos bien nutritivos en la casa compran comida rápida", explicó.

BOGOTA, 22 MAYO 2013 (AFP) - Colombia parece encaminarse hacia una despenalización total del consumo de drogas, según la propuesta contenida en un informe de una comisión estatal que marcaría una revolución para el primer productor de cocaína del mundo.

La idea no es nueva, pero esta propuesta parece ir más lejos, ya que emana de un informe de la Comisión del Consejo para la Política sobre Drogas en Colombia, un organismo creado este año con el objetivo de promover la reflexión gubernamental.

"Las políticas públicas frente al consumo de drogas no deben recurrir a sanciones penales para los consumidores", concluyó el reporte elaborado por el organismo, que cuenta con una decena de expertos, y que recomendó que la sanidad pública se haga cargo de los adictos.

Este primer informe fue presentado el martes en Bogotá, una semana después de que la Organización de Estados Americanos (OEA) entregara a Colombia un estudio sobre el tema, con nuevos enfoques, especialmente sobre el tratamiento a los adictos.

"La criminalización de los usuarios de drogas no solo no ha demostrado beneficios de salud pública sino que por el contrario ha tenido efectos contraproducentes, al marginar a los consumidores y agravar su problema de salud", estimó el reporte.

"Hay muchos consumidores que no son problemáticos, que no cometen crímenes, que no roban para consumir, y esta persona no va a ser criminalizada por el gobierno", afirmó a la AFP en una entrevista Daniel Mejía, presidente de la comisión.

Para Mejía, director del Centro de Estudio sobre Seguridad y Drogas de la Universidad de los Andes de Bogotá, apresar a los consumidores equivale a "meterlos en la escuela del crimen, se les saca del mercado laboral, se le estigmatiza hacia el futuro".

"Hay que ver el consumo de drogas como un tema de salud pública y usar herramientas de salud pública para enfrentar el consumo de droga y no herramientas de política penal", agregó.

Según el experto, existe una "gran apertura del gobierno colombiano hacia esta propuesta", pero reiteró que el ejecutivo respeta las convenciones de Naciones Unidas.

La ministra colombiana de Justicia, Ruth Stella Correa, presente en la rueda de prensa, admitió que el informe constituía un "aporte esencial" para el gobierno.

Hasta ahora, la legislación colombiana autoriza desde 1994 la posesión de una dosis máxima de 20 gramos de marihuana y de un gramo de cocaína.

La reforma de las políticas en materia de drogas es uno de los caballos de batalla del presidente Juan Manuel Santos, que preconiza una nueva orientación de la lucha mundial contra el narcotráfico, postura que comparten algunos de sus homólogos latinoamericanos.

Con 46 millones de habitantes, Colombia tiene registro de unos 450.000 consumidores de marihuana, unos 140.000 de cocaína, 34.000 de "bazuko" (un derivado más barato de la cocaína), 31.000 de éxtasis y 3.000 de heroína, según el último estudio publicado al respecto por el gobierno en 2008.

La comisión gubernamental destaca la importancia de efectuar tratamientos preventivos, incluyendo la administración de drogas bajo control médico.

Para Inés Elvira, consejera del Ministerio de Salud, el objetivo es "reducir la complejidad y los costos de los tratamientos", y agregó que "los consumidores crónicos son una minoría".

El año pasado, Gustavo Petro, el alcalde de Bogotá, inauguró centros experimentales en terapia de sustitución para adictos y propuso utilizar la droga decomisada por la policía para tratar a los toxicómanos.

El ex presidente colombiano Cesar Gaviria, miembro de honor de la comisión, recomendó seguir el ejemplo de los países europeos y "sacar a los consumidores de las garras de los traficantes".

El ex jefe de Estado también llamó a efectuar un "cambio de mentalidad", y citó como ejemplo un estudio que reveló que los colombianos prefieren tener a un vecino que sea traficante de drogas a vivir cerca de un drogadicto.

LONDRES, 22 MAY (EFE).- Amnistía Internacional (AI) denuncia en su informe anual que la falta de rendición de cuentas de los responsables de violaciones de derechos humanos proyecta "una larga sombra sobre muchos países de América", aunque destaca algunos avances en la búsqueda de justicia.

En su informe sobre el estado de los derechos humanos en el mundo que presentado en Londres, AI destaca que los "trascendentales procesamientos" llevados a cabo en 2012 en países como Argentina, Brasil, Chile, Guatemala y Uruguay señalaron progresos importantes en la búsqueda de justicia por los abusos cometidos durante los gobiernos militares de épocas anteriores.

No obstante, el informe subraya que en Haití los procedimientos judiciales contra el expresidente Jean-Claude Duvalier permanecían estancados y que en Estados Unidos "apenas se avanzó" en hacer rendir cuentas a los responsables de abusos cometidos en el marco del programa de detenciones secretas de la CIA durante el gobierno de George W. Bush.

En relación con las conversaciones de paz en Colombia, AI considera que "suscitaron la esperanza de que el conflicto armado entre el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) pudiera finalmente concluir", tras casi 50 años.

También resalta que aunque persisten los conflictos sociales en torno a los recursos naturales, el reconocimiento de los derechos de los pueblos indígenas recibió un impulso por las resoluciones judiciales que reafirmaron su derecho a dar su consentimiento libre, previo e informado sobre los proyectos de infraestructura que les afectaban.

El informe menciona además las críticas de algunos gobiernos de la región al sistema interamericano de derechos humanos y resalta que "Venezuela llegó al extremo de notificar su retirada de la Convención Americana sobre Derechos Humanos".

Sobre la abolición de la pena de muerte, AI cita algunos progresos y destaca que Connecticut se convirtió en el estado número 17 que abolía la pena capital en EE.UU.

Para AI, los periodistas "seguían desempeñando un papel fundamental a la hora de sacar a la luz violaciones de derechos humanos", y los defensores de los derechos humanos "seguían enfrentándose a los intentos de silenciarlos mediante la denigración, la violencia y el uso indebido de los tribunales".

El informe también denuncia que en países como Chile, El Salvador, Nicaragua y República Dominicana, las mujeres y las niñas que quedaban embarazadas a consecuencia de una violación, o la continuación del embarazo

suponía un peligro para su salud o su vida, seguían viendo negado su acceso a abortos seguros y legales.

LONDRES, 22 MAY (EFE).- Amnistía Internacional (AI) denuncia en su informe anual las crueles condiciones de reclusión en Estados Unidos, así como el uso de medios letales en el contexto antiterrorista y la fuerza excesiva empleada para hacer cumplir la ley en el país.

La organización subraya que, casi tres años después del plazo fijado por el presidente Barack Obama para el cierre de la prisión de Guantánamo, seguían reclusos en ella 166 hombres, la gran mayoría sin cargos y sin ser enjuiciados.

Señala que en seis causas en las que el gobierno tenía intención de pedir la pena de muerte -cinco de ellas a detenidos por los atentados del 11-S- prosiguieron las diligencias preliminares y a finales de año no habían comenzado los juicios.

Decenas de hombres continúan en reclusión indefinida bajo custodia militar en Guantánamo y Amnistía precisa que la Corte Suprema rehusó examinar los recursos de varios presos sobre la forma en que se aplica la sentencia de 2008, según la cual los detenidos tienen derecho a impugnar la legalidad de su detención ante un tribunal federal.

En relación con Afganistán, la ONG recuerda que las autoridades locales asumieron el 9 de septiembre el control de la cárcel en la base aérea estadounidense de Bagram, en virtud de un acuerdo firmado seis meses antes.

Aunque, según informes, se traspasó la custodia de los cerca de 3.000 afganos reclusos en Bagram a fecha de 9 de marzo, los más de 600 detenidos trasladados posteriormente siguieron bajo jurisdicción militar estadounidense, igual que otros 50 de otras nacionalidades, indica AI.

Agrega que sigue la preocupación por el uso de medios letales en el contexto terrorista y resalta que en 2012 Estados Unidos llevó a cabo "homicidios selectivos" de presuntos terroristas en Pakistán, Somalia y Yemen, especialmente con aeronaves no tripuladas.

Al dice que, según la información disponible, EE.UU. aplica una política que permite "ejecuciones extrajudiciales" de conformidad con la teoría de la guerra global contra Al Qaeda y los grupos afines.

Sobre el uso excesivo de la fuerza, afirma que en 2012 al menos 42 personas murieron en 20 estados tras recibir descargas de armas Taser a manos de la policía, con lo que el número de fallecidos en estas circunstancias se eleva a 540 desde 2001.

Respecto a las condiciones de reclusión, AI destaca que miles de presos siguen sometidos a aislamiento en prisiones de máxima seguridad y que permanecen encerrados en sus celdas entre 22 y 24 horas al día, sin acceso adecuado a la luz natural, ejercicio o programas de rehabilitación.

Tales condiciones, prosigue el informe, vulneran las normas internacionales y, en algunos casos, son constitutivas de trato cruel, inhumano y degradante.

Partes fundamentales de una ley de inmigración de Arizona fueron revocadas por la Corte Suprema en junio, pero se mantiene vigente un artículo que exige a los agentes comprobar la situación de quienes parecieran encontrarse ilegalmente en el país.

Esta disposición es criticada por grupos de defensa de derechos humanos porque anima al uso de "perfiles raciales" y faculta a la policía a actuar contra personas sólo por su apariencia o su origen étnico.

Al subraya que las personas inmigrantes corren mayor riesgo de sufrir discriminaciones y trabas en el acceso a la educación y a los servicios básicos de salud debido a la proliferación de leyes estatales dirigidas selectivamente contra ellas.

En cuanto a la pena de muerte, Amnistía recuerda que 43 presos fueron ejecutados en 2012, todos ellos por inyección letal. Quince casos se produjeron en Texas, estado que ha llevado a cabo 492 de las 1.320 ejecuciones registradas en el país desde 1976.

NUEVA YORK, 22 (ANSA) - Estados Unidos admitió hoy por primera vez que los ataques con aviones "drones" (sin piloto) mataron desde 2009 a 4 estadounidenses, entre ellos, Anwar al-Awlaki, clérigo radical de origen yemení y uno de los presuntos terroristas más buscados.

Así lo informó hoy el diario The New York Times, que citó una carta del ministro de Justicia, Eric Holder, al Congreso.

En la carta, Holder admite que la administración mató a Anwar al-Awlaki en septiembre de 2011 en Yemen.

Los otros tres estadounidenses víctimas de los ataques con "drones" fueron Samir Khan; el hijo de Awlaki, Abdulrahman al-Awlaki; y Jude Mohammed.

Holder explica en la misiva que no fueron los ataques verbales contra Estados Unidos lo que llevó a que Awlaki sea puesto en la mira, sino sus acciones para planificar atentados.

Awlaki, según la versión de Washington, no sólo planificó un ataque en el vuelo para Detroit el 25 de diciembre de 2009, sino también tuvo un "rol clave" en un "complot" en octubre de 2010 para ataques contra aviones de carga.

La revelación del gobierno de Estados Unidos se produce en la víspera de un discurso del presidente Barack Obama sobre el controvertido programa, que prevé el uso de "drones" para matar a sospechosos de "terrorismo", incluso sin son ciudadanos de nacionalidad estadounidense.

El mensaje de Obama durante su intervención en la Universidad Nacional de Defensa será claro: los "drones" han funcionado y no se tocarán, aunque hace falta más claridad y transparencia en su empleo.

Esa es una promesa que el presidente hará en el marco de la estrategia de la autodenominada lucha contra el terrorismo islámico y contra la red Al Qaeda en particular.

Según versiones de la prensa local, Obama también ratificará la intención de cerrar de manera definitiva la cárcel de Guantánamo, en Cuba, donde casi todos los detenidos realizan desde hace semanas una huelga de hambre.

WASHINGTON, 22 MAYO 2013 (AFP) - El Comité de Asuntos Judiciales del Senado estadounidense aprobó este martes, con una amplia mayoría de 13 votos a favor y 5 en contra, una histórica reforma migratoria que le daría una vía a la ciudadanía a más de 11 millones de indocumentados.

El proyecto, vitoreado en la sala del comité con gritos en español de "¡sí se puede!" pasará ahora al pleno del Senado, con una corta mayoría demócrata.

El comité examinó a lo largo de cinco maratónicas jornadas más de 200 enmiendas al proyecto de reforma integral, un documento de más de 800 páginas que si es aprobado por el Congreso, supondrá una total reformulación del sistema de inmigración.

El Senado examinará el texto en junio, y luego deberá pasar a la Cámara de Representantes, donde la mayoría republicana promete difíciles debates en torno a un texto que nació como un proyecto bipartidario, pero que ha provocado agudas discusiones.

"Durante años hemos hecho serios esfuerzos para pasar una reforma migratoria integral, pero nunca tuvimos éxito", reaccionó uno de los autores del proyecto, el senador demócrata Dick Durbin.

"Esta vez es diferente", añadió.

"Ninguno de los miembros del Comité consiguió todo lo que quería, ni yo tampoco, pero finalmente, todos tenemos la obligación hacia el pueblo estadounidense de lograr el mejor resultado posible", reaccionó el presidente Barack Obama, mediante un comunicado.

El proyecto ofrece una legalización provisional para los indocumentados bajo ciertas condiciones. Tras trece años de espera pueden pedir la ciudadanía, pero antes el gobierno deberá demostrar que se cumplen estrictas condiciones de seguridad en la frontera.

Más de cien enmiendas fueron aprobadas, entre ellas varias republicanas que endurecen esas medidas de seguridad, amplían sustancialmente la entrada de trabajadores extranjeros de alta cualificación y extiende el monitoreo de las empresas para que no contraten a extranjeros sin papeles.

El debate no ha estado exento de momentos dramáticos. El presidente del comité, el demócrata Patrick Leahy, retiró en el último minuto una enmienda para dar las mismas oportunidades de legalización a parejas homosexuales mixtas, formadas por un ciudadano estadounidense y un extranjero indocumentado, ya que amenazaba con descarrilar todo el proyecto.

Esencialmente, el texto significa el abandono de la reunificación familiar como uno de los pilares de la inmigración a Estados Unidos. A partir de ahora, el país dará prioridad a sus intereses económicos mediante cuotas de trabajadores anuales por sectores, con flexibilidad sin embargo para cambiar de trabajo.

A cambio, esos trabajadores deberán tener una tarjeta de identificación, y los que sólo tengan una visa deberán someterse a controles biométricos a la entrada y salida del país.

El objetivo es luchar contra la extensión ilegal del tiempo de estancia. Un 40% de los 11 millones de indocumentados se quedaron en el país tras caducar su visa.

El proyecto original fue negociado por un grupo de cuatro senadores demócratas y cuatro republicanos, y estos últimos ya anunciaron que tienen la intención de seguir modificando el contenido para hacerlo más vendible ante sus bases conservadoras.

"Creo que llegó el momento de actuar, porque no podemos dejar el tema tal y como está. El statu quo es malo, así que tenemos que resolverlo", aseguró un miembro de ese grupo de ocho senadores, el republicano de origen cubanoestadounidense Marco Rubio.

Una mayoría de estadounidenses apoya una reforma migratoria, siempre y cuando sea acompañada de mayor seguridad en la frontera sur.

Obama y su vicepresidente Joseph Biden, que emprende esta semana una gira por varios países latinoamericanos, recibieron durante la jornada a indocumentados y a sus familiares para mostrar su apoyo a la reforma.

Dos tercios de los más de once millones de ilegales son de origen hispano, la primera minoría estadounidense.

MEXICO, 22 MAYO 2013 (AFP) - El gobierno de México hizo un reconocimiento a la aprobación el martes por amplia mayoría del histórico proyecto de reforma migratoria de Estados Unidos en el Comité de Asuntos Judiciales del Senado, informó la Cancillería mexicana.

"Este avance muestra una vez más el equilibrio bipartidista de la iniciativa y retoma diversas aportaciones de la sociedad civil estadounidense", señaló la Secretaría (ministerio) de Relaciones Exteriores en un comunicado difundido la noche del martes.

El gobierno mexicano reiteró su "respeto" a este debate legislativo por ser un asunto de política interna estadounidense y manifestó su "interés" en que la reforma pueda beneficiar a los mexicanos que residen en ese país.

"México espera que el resultado final de este proceso sea amplio e incluyente, con objeto de que reconozca las contribuciones de los migrantes", señaló el gobierno.

La reforma migratoria, apoyada por el presidente Barack Obama, daría una vía a la ciudadanía para más de 11 millones de indocumentados en Estados Unidos, de los que se calcula que dos tercios son de origen mexicano.

El proyecto pasa ahora al pleno del Senado, donde los demócratas cuentan con una corta mayoría, y luego debe ser enviado a la Cámara de Representantes, donde la mayoría republicana promete difíciles debates en torno a un texto que nació como un proyecto bipartidario pero que ha provocado agudas discusiones.

WASHINGTON, 22 MAY (EFE).- El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, advirtió hoy que un ajuste "premature" de la política de estímulo monetario en Estados Unidos "podría ralentizar la recuperación económica".

"Un ajuste prematuro de la política monetaria podría llevar a subidas de las tasas de interés temporalmente pero también conllevaría un sustancial riesgo de ralentizar o finalizar la recuperación económica y causar una mayor caída de la inflación", afirmó Bernanke ante el Comité Económico Conjunto del Congreso.

El presidente de la Fed constató que el crecimiento económico ha continuado a un ritmo "moderado" a lo largo de este año y que el mercado laboral, cuya tasa de desempleo cerró el pasado mes de abril en un 7,5 %, ha mostrado signos de "mejoría recientemente".

Bernanke recordó que en el último encuentro del Comité de Mercado Abierto de la Fed "dejó claro que está preparado para aumentar o reducir el ritmo de compra de activos para asegurar que la posición de la política monetaria sigue siendo apropiada a medida que la perspectiva del mercado laboral o la inflación cambia".

El control de precios y el fomento del pleno empleo constituyen el doble mandato que rige la política del banco central estadounidense.

Para impulsar la economía tras la aguda crisis financiera de 2008, la Fed ha mantenido una agresiva política de estímulo, que incluye tipos de interés de referencia de entre el 0 % y el 0,25 % y un programa mensual de inyección de liquidez por 85.000 millones de dólares a través de la compra de bonos.

Asimismo, y aunque reconoció que "un prolongado periodo de bajos tipos de interés tiene sus costes y riesgos", Bernanke indicó que dada la situación económica actual esta política monetaria está ofreciendo "significativos beneficios".

AMMÁN, 22 MAY (EFE).- El secretario de Estado de EE.UU., John Kerry, pidió hoy al presidente sirio, Bachar al Asad, que se comprometa para lograr la paz y le advirtió de que, si no está dispuesto a negociar, Washington se planteará aumentar el apoyo a los rebeldes.

En una rueda de prensa en Ammán, donde se celebra la reunión del denominado Grupo de Amigos de Siria, Kerry subrayó que si no se celebra la segunda conferencia de Ginebra, propuesta por Washington y Moscú para sentar en la mesa de negociaciones al régimen y la oposición, la violencia se recrudecerá en el país árabe.

"Si no podemos encontrar esa vía para avanzar; si el régimen de Al Asad es reticente a negociar (sobre los acuerdos de Ginebra de junio pasado) de buena fe, nosotros hablaremos también de nuestro apoyo creciente a la oposición para permitirle continuar su lucha por la libertad", aseguró Kerry.

El jefe de la diplomacia de EE.UU. subrayó que lo necesario ahora es implementar los acuerdos de la primera reunión de Ginebra y crear un gobierno de transición con plenos poderes ejecutivos.

Reconoció que esta vía es "compleja" y que "hay que lograr un equilibrio entre los diferentes intereses", pero subrayó que están comprometidos a unificar posturas para que se forme dicho ejecutivo.

Kerry se mostró dispuesto a "explorar todas las posibilidades" en esta conferencia de Amigos de Siria, que -recordó- pretende sentar las bases para la reunión de Ginebra, para la que todavía no se ha decidido fecha pero que probablemente tendrá lugar el próximo mes.

En la rueda de prensa, junto al jefe de la diplomacia jordana, Naser Yudeh, insistió en que el objetivo es frenar el derramamiento de sangre en Siria y que en la llamada Ginebra 2 se estudiará cómo llevar a cabo la transición sobre lo acordado el año pasado en la ciudad suiza.

Interrogado por el papel de Al Asad en esa transición, Kerry se preguntó si alguien que ha asesinado a más de 70.000 personas y ha empleado tanques y misiles contra mujeres y niños, entre otras acciones, tiene legitimidad para dirigir su país.

Sobre la regionalización del conflicto, señaló que el apoyo al régimen sirio sobre el terreno del grupo chií libanés Hizbulá y de Irán está "contribuyendo significativamente a esta violencia".

"El rol de Hizbulá es destructivo", dijo Kerry, que agregó que estos apoyos externos fomentan "las tensiones sectarias y perpetúan la campaña de terror del régimen contra su pueblo".

En la cita de hoy en Jordania, están presentes EE.UU., el Reino Unido, Francia, Alemania, Italia, Turquía, Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos, Egipto y Catar, así como el presidente interino de la opositora Coalición Nacional Siria (CNFROS), George Sabra.

NUEVA YORK, 21 MAY (XINHUA) -- La reunión entre el presidente estadounidense, Barack Obama, y el presidente chino, Xi Jinping, será un evento trascendental en las relaciones entre ambos países, así como en las relaciones del resto del mundo, dijo el martes en Nueva York el antiguo secretario de Estado estadounidense Henry Kissinger.

"Estoy entusiasmado por el anuncio de que se celebrará una reunión entre ambos presidentes, y especialmente por la agenda que se ha propuesto", dijo Kissinger en un discurso pronunciado en un forum titulado "Relaciones económicas entre EE.UU. y China en la próxima década", patrocinado por la Fundación de Intercambio entre China y Estados Unidos y celebrado en la sede de la Sociedad Asia.

La agenda "subraya la relación de largo alcance, la revisión de las interacciones recientes y la definición de objetivos a largo plazo, lo cual podría hacer de esa reunión un evento trascendental en las relaciones entre China y Estados Unidos, así como en las relaciones del resto del mundo", dijo Kissinger, de 89 años de edad.

Se espera que el presidente chino Xi se reúna con Obama en una Cumbre sino-estadounidense en California a comienzos del mes que viene, después de que Xi haya visitado los países de Trinidad y Tobago, Costa Rica y México.

La reunión entre Xi y Obama será la primera entre los dos desde que el presidente chino asumiera su cargo en marzo. Según la Casa Blanca, los líderes mantendrán "discusiones en profundidad sobre una amplia gama de cuestiones bilaterales, regionales y globales".

"Hemos alcanzado una etapa totalmente distinta en nuestra relación. Al comienzo, teníamos un adversario común, pero con el paso del tiempo, ahora debemos hacer frente a un desafío común. Ese desafío es cómo construir un mundo real, por primera vez en la historia, sobre una base global", dijo Kissinger.

Como ya se ha señalado anteriormente, Estados Unidos y China tienen una obligación especial en un período muy complicado, añadió el político. "En la situación actual, compartimos una serie de problemas. Si no los resolvemos conjuntamente, el mundo entero quedará dividido entre pueblos que se han visto forzados a elegir uno u otro modelo. Eso sería un desastre para los dos países y para el mundo", dijo.

Kissinger propuso que lo que China y Estados Unidos deberían hacer es abordar una perspectiva común hacia la forma en que se deben resolver los problemas y, a partir de ahí, trabajar junto a la comunidad internacional para convertirla en una verdadera comunidad internacional.

"Nuestros dos países tienen problemas internos serios. A medida que avanzan hacia la nueva etapa, nuestros dos países se enfrentan a una nueva situación internacional, pero ambos han entendido que necesitan un patrón de cooperación. Ahora tenemos que definir qué es ese patrón", añadió.

"Estoy convencido de que cuando ambas partes trabajen en la agenda que se ha propuesto, estaremos avanzando hacia un capítulo aún mejor en las relaciones sino-estadounidenses, y un capítulo mejor para la paz y el progreso en el mundo", concluyó Kissinger.

BEIJING, 22 MAY (XINHUA) -- China será la sede de una reunión especial de la Conferencia Internacional de Partidos Políticos de Asia (ICAPP, siglas en inglés), según fuentes del Departamento Internacional del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh).

El encuentro, con el lema "Promover el desarrollo verde y construir juntos una Asia bella", se celebrará en la ciudad de Xi'an, capital de la provincia noroccidental de Shaanxi. Se espera que los representantes de unos 50 partidos de países asiáticos participen en el evento.

La reunión especial proporcionará una plataforma para que esos partidos intercambien ideas y discutan sobre las mejores prácticas en materia de desarrollo sostenible, de acuerdo con la misma fuente.

Promovida por el partido filipino Lakas-Christian Muslim Democrats en septiembre de 2000, la ICAPP es un foro para partidos políticos de naciones de Asia y Oceanía.

El PCCh organizó la asamblea general de la organización en 2004 en la capital china de Beijing, así como dos conferencias especiales en 2010 y 2011, respectivamente.

PYONGYANG (AP)- El líder norcoreano Kim Jong Un envió el miércoles a un enviado especial a Beijing para mejorar las relaciones bilaterales con su aliado más importante, en un indicio de que pudiera inclinarse por la vía diplomática.

La visita del vicemariscal Choe Ryong Hae, funcionario del Partido de los Trabajadores y destacado militar, tiene lugar en medio de una disminución de las tensiones en la península coreana, tras un torrente de amenazas de Pyongyang en marzo y abril de atacar Washington y Seúl.

Estados Unidos, Japón, Corea del Sur, China y Rusia han analizado la forma de tratar a Corea del Norte. Japón despachó a un enviado la semana pasada a Corea del Norte para tratar los secuestros de hace décadas de sus ciudadanos, gestión mirada con preocupación por los aliados de Tokio que desean hacer de la desnuclearización el tema principal de las negociaciones.

La visita de Choe es la primera de este año de un funcionario norcoreano a China, presionada por Estados Unidos y otras naciones para que modere la actitud beligerante de su vecino.

Corea del Norte anunció el miércoles que un ex ministro de Defensa, Kim Kyok Sik, fue ascendido a jefe del Ejército Popular de Corea del Norte, en el marco de la renovación de mandos emprendida por Kim Jong Un.

Los analistas extranjeros consideran el viaje de Choe un intento de mejorar las relaciones y una oportunidad más de solicitar ayuda.

El último encuentro de alto nivel entre ambos países tuvo lugar en noviembre cuando el jefe del Partido Comunista chino Xi Jinping envió a un miembro del Politburó a Pyongyang. Semanas después, Corea del Norte lanzó un cohete de largo alcance seguido por una prueba nuclear subterránea en febrero. Esa prueba, la tercera del país, ocasionó un endurecimiento de las sanciones de la ONU y Estados Unidos.

China endureció las inspecciones del comercio bilateral y los bancos estatales no comercian con el Banco de Comercio Exterior de China.

ISLAMABAD, 22 MAY (EFE).- El recién designado primer ministro chino, Li Keqiang, ha incluido Pakistán como uno de los cuatro destinos su primera gira internacional, un gesto que muestra de nuevo la importancia que da Pekín a su aliado en el sur de Asia.

Pero con la economía nacional a la deriva, Islamabad está esperando algo más que los tradicionales gestos de la diplomacia china y aún más cuando los lazos de Pakistán con Occidente no están en su mejor momento por falta de sintonía en temas de seguridad.

"La amistad con China es piedra angular de la política exterior paquistaní", rezaba ayer una nota oficial del Gobierno de Pakistán, en la que se recalca que Islamabad y Pekín tienen "visiones idénticas en asuntos globales".

La retórica de amistad mutua es habitual en los intercambios diplomáticos -"la amistad plantada por generaciones anteriores da ahora frutos exuberantes", dijo hoy Li-, pero los analistas y los medios locales echan en falta más hechos y apoyo real.

Las autoridades paquistaníes sitúan el comercio bilateral en 12.000 millones de dólares en 2012 y anunciaron la intención de elevarlo en 15.000 millones en dos o tres años, aunque la balanza es claramente favorable para China.

Pero lo que más preocupa en los sectores económico y político del país surasiático es la falta de un esfuerzo inversor que plasme la teórica ventaja de tener como gran aliado a la segunda economía mundial.

"Los niveles de inversión china son desalentadores", reconoce el analista local Ahmad Rashid, quien recuerda que el flujo inversor chino en la última década está lejos de lo que promete el crecimiento del gran gigante asiático.

Según datos oficiales, en la actualidad hay unas 120 empresas chinas operando en Pakistán, pero según Rashid, la inversión directa de capital chino el año pasado apenas superó los 1.200 millones de dólares, por debajo de otros países asiáticos.

"La óptica china es diferente a la occidental, y su política de cooperación e inversión en otros países está siempre basada en la reciprocidad y el beneficio directo", razona el analista y especialista en China Fazl-ur-Rahmán.

Un análisis publicado hace tres meses en el diario local The News hablaba de la "necesidad" de que el capital chino apoye a los sectores textiles y de automoción, dos industrias en las que Pakistán tiene ventaja comparativa pero carencias financieras y tecnológicas.

El Gobierno de la Liga Musulmana-N (PML-N), que está a punto de asumir el poder tras ganar claramente los comicios de hace diez días, tiene como punto clave de la agenda revivir la economía local, pero necesita apoyo financiero a corto plazo e inversión luego.

Además de encontrarse con las principales autoridades del país, Li se reunirá mañana con el líder del PML-N y primer ministro 'in pectore', Nawaz Sharif, hoy significativamente sentado junto al mandatario chino en la comida de gala ofrecida en Islamabad.

Además de temas regionales -Li llega proveniente de la India, país rival con el que Sharif quiere mejorar las relaciones-, parece claro que la economía marcará el encuentro.

Una de las esperanzas del futuro mandatario paquistaní es que Pekín acometa pronto su compromiso de unir el puerto de Gwadar, cuyo manejo ha sido recientemente adjudicado a una compañía china, con la frontera común en el extremo norte de Pakistán.

"Les hemos entregado la gestión de un enclave estratégico como Gwadar, así que deberían cumplir sus promesas de construir un importante conjunto de infraestructuras viarias de norte a sur", afirmó Rashid, analista en el Instituto de Estudios Estratégicos.

Según publicaron medios locales hace unos meses, la empresa concesionaria de Gwadar se comprometió en una primera fase a invertir 10.000 millones de dólares en infraestructuras que desarrollen todo el potencial del puerto, situado en el Mar Árabe.

Las promesas chinas parecen concordar con las del próximo primer ministro Sharif, quien anunció que quiere impulsar el desarrollo de carreteras y lazos ferroviarios en el país, pero Pakistán parece necesitar que sus aliados, además de hacer gestos, echen una mano.

NUEVA DELHI, 22 MAY (DPA) - El presidente afgano, Hamid Karzai, aseguró hoy en Nueva Delhi que pretende retirarse de la vida política tras las elecciones presidenciales que se celebrarán en abril de 2014, rechazando así los temores a que pueda anular la Constitución para presentarse a un tercer mandato.

Karzai aseguró que no permanecerá en el poder más allá de lo previsto bajo ninguna circunstancia. "Estoy agotado", afirmó Karzai, que preside el país desde finales de 2001. "Quiero retirarme".

Además, concurrir a un tercer mandato supondría "echar por tierra" su "legado político", agregó. La Constitución afgana sólo permite dos legislaturas.

Karzai fue reelegido presidente en 2009, aunque aquellas elecciones se vieron ensombrecidas por el fraude y criticadas a nivel internacional.

En 2014 concluye además la misión de las tropas de la ISAF en Afganistán. Karzai no espera que tras la marcha de los soldados su país siga el mismo camino que Irak, explicó en una rueda de prensa en Nueva Delhi, al final de su visita de dos días a la capital india.

En Afganistán nunca hubo conflictos entre sunitas y chiitas. Aun así, Karzai teme que continúe el terrorismo.

A la pregunta sobre el paradero del líder de los talibán, Mullah Mohammad, y del de Al Qaeda, Aiman al Zawahiri, Karzai respondió: "Todos sabemos dónde están", sin dar más detalles. En el pasado, Karzai acusó en varias ocasiones a Pakistán de proporcionar refugio a los extremistas.

CIUDAD DEL VATICANO, 21 (ANSA) - "El verdadero poder" en la Iglesia "es el servicio", destacó hoy el papa Francisco en su homilía, al lanzar un drástico "no a la "lucha por el poder" en su interior.

El Pontífice llegado "del fin del mundo", como dijo el día de su elección, recordó que "la lucha por el poder en la Iglesia no es cosa de estos días" ya que comenzó en tiempos de Jesús.

"El verdadero poder es el servicio. Como lo hizo El, que vino no a hacerse servir, sino a servir, y su servicio fue propio un servicio de la Cruz", dijo Jorge Bergoglio en la homilía de este martes en la Casa Santa Marta, sobre la cual refirió la radio Vaticana.

"El se rebajó hasta la muerte en la Cruz para nosotros, para servirnos, para salvarnos", prosiguió. "Y no hay en la Iglesia ningún otro camino para seguir adelante".

"Para el cristianismo, ir adelante, progresar, significa rebajarse. Si nosotros no aprendemos esta regla cristiana, nunca, nunca podremos entender el verdadero mensaje de Jesús sobre el poder", destacó.

Progresar, agregó el Pontífice argentino, "significa estar al servicio siempre". Y en la Iglesia "el más grande es el que más sirve, que más está al servicio de los otros", subrayó y sintetizó: ésta es "la regla".

Sin embargo, afirmó Francisco, desde los orígenes hasta hora hubo "luchas de poder en la Iglesia", incluso "en nuestro modo de hablar".

"Cuando a una persona dan un cargo que según los ojos del mundo es un cargo superior -explicó- se dice... "ah esta mujer fue promovida a presidente de esa asociación y este hombre fue promovido. Este verbo, promover, sí, es un verbo bello, se debe usar en la Iglesia".

"Sí, éste fue promovido a la Cruz, éste fue promovido a la humillación. Esa es la verdadera promoción, la que nos asemeja mejor a Jesús", explicó.

El Papa recordó luego que San Ignacio de Loyola, en los Ejercicios espirituales, pedía al Señor Crucificado "la gracia de las humillaciones".

Esto, reafirmó, "es el verdadero poder del servicio de la Iglesia. Este es el verdadero camino de Jesús, la verdadera promoción y no las mundanas".

"El camino del Señor es Su servicio: como él hizo su servicio, nosotros debemos estar detrás suyo, el camino del servicio. Este es el verdadero poder en la Iglesia", reiteró Jorge Mario Bergoglio.

"Yo hoy quisiera orar por todos nosotros, para que el Señor nos dé la gracia de comprender esto: que el verdadero poder en la Iglesia es el servicio", pidió.

"Y también para entender esta regla de oro que El nos enseñó con su ejemplo: para un cristianos, progresar, ir para adelante, significa rebajarse, rebajarse. Pidamos esta gracia".

En la misa, concelebrada por el director de los programas de la radio Vaticana, el sacerdote Andrzej Koprowski, participaron un grupo de empleados de la emisora y otro de dependientes de la oficina Peregrinos y Turistas del Vaticano.

MOSCÚ, 22 MAY (EFE).- El presidente ruso, Vladímir Putin, aseguró hoy que la venta de armamento a otros países es un importante instrumento de la política exterior de Rusia en el mundo, en medio de las críticas por el suministro de armas al régimen sirio.

"Hoy, se puede afirmar sin exagerar que la cooperación militar es un importante instrumento de la política exterior de Rusia", aseguró Putin, citado por las agencias locales.

Putin subrayó que la exportación de equipos militares, "objetivamente, permite el fortalecimiento de las posiciones internacionales y el aumento de la autoridad y la grandeza de Rusia en el mundo", según el Kremlin.

Con ocasión del 60 aniversario del sistema de cooperación técnico-militar con otros países, destacó la importancia de utilizar las últimas tecnologías en la fabricación de armamento.

El líder ruso subrayó que las exportaciones de armas rusas no dejan de aumentar, al tiempo que resaltó que Rusia respeta estrictamente el derecho internacional en ese terreno.

Rusia ha sido muy criticada en las últimas semanas por EE.UU. e Israel -cuyo primer ministro, Benjamin Netanyahu, visitó la pasada semana Moscú para hablar de este asunto-, por seguir adelante con el suministro de armamento al régimen sirio de Bashar al Asad.

El propio ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, aseguró recientemente que Moscú está completando la entrega de misiles antiaéreos S-300 a Damasco, al tiempo que argumenta que dichos sistemas no tienen carácter ofensivo, sino únicamente defensivo.

En enero pasado, el viceprimer ministro sirio, Kadri Yamil, confirmó a medios rusos que Rusia sigue suministrando armamento a Siria en virtud de contratos firmados antes del estallido del actual conflicto.

Según informó la pasada semana el diario "The New York Times", que cita a funcionarios estadounidenses, Rusia asimismo ha enviado a Siria una nueva tanda de misiles de crucero antibuque del tipo Yakhont, equipados con un radar más avanzado.

Moscú confirmó oficialmente el pasado año el suministro a Damasco de sistemas móviles lanzamisiles costeros Bastión y de misiles Yakhont, según un contrato sellado en 2007.

Rusia mantiene que su armamento no desestabiliza la situación en el país árabe ni altera el equilibrio estratégico en Oriente Medio, al tiempo que pone en duda que sus armas hayan sido utilizadas para reprimir a los opositores a Al Asad.

MADRID, 22 MAYO (REUTERS) - El presidente del Gobierno español dijo el miércoles que España no pedirá más dinero a Europa en el caso de que las nuevas reglas sobre refinanciaciones del Banco de España obliguen a la banca española a otro proceso de recapitalización.

"En el supuesto de que hiciera falta, yo creo que no tendría que salir del Mede (fondo europeo de recapitalización). Si hay que hacer algunas provisiones, creo que lo pueden hacer perfectamente acudiendo al mercado. En cualquier caso estamos hablando de cantidades muy menores (...) yo no estoy preocupado en absoluto por ese tema", dijo Mariano Rajoy en una rueda de prensa en Bruselas.

El Banco de España lanzó a finales de abril una redefinición de los conceptos de riesgo en las refinanciaciones que podrían llevar a la banca española a necesitar nuevas provisiones que la agencia de calificación crediticia Fitch estima en 10.000 millones de euros.

El presidente del Gobierno descartó tajantemente la posibilidad, planteada por el líder de la oposición, Alfredo Pérez Rubalcaba, de usar para políticas de crecimiento y empleo la línea de crédito de hasta 100.000 millones de euros que se acordó con Europa y de la que se han dispuesto algo más de 40.000 millones de euros.

"No tenemos previsto el demandar más y en cualquier cosa no sería para una cosa distinta que para reestructurar el sistema financiero", dijo Rajoy.

Durante su intervención en Bruselas, el presidente del Gobierno se negó hasta en cuatro ocasiones a responder a preguntas de periodistas sobre la entrevista realizada la víspera por el presidente de honor de su partido y ex presidente del Gobierno, José María Aznar, en la que no descartó volver a la política activa.

MADRID, 22 MAY (EFE).- El expresidente del Gobierno español José María Aznar ha provocado un revuelo en España tras sugerir la posibilidad de regresar a la política y criticar las medidas de austeridad económica del actual jefe del Ejecutivo, Mariano Rajoy.

En una entrevista difundida anoche por el canal de televisión Antena 3, y al ser preguntado si volvería a la política en el caso de que viera que España lo necesitara, Aznar respondió: "cumpliré con mi responsabilidad, con mi conciencia, con mi partido y con mi país con todas las consecuencias".

Estas palabras de Aznar, quien tras dos legislaturas como presidente del Gobierno se retiró de la política en 2004, no han dejado a nadie indiferente en la arena política española, donde las reacciones se han sucedido tanto en su Partido Popular (PP), como desde la oposición y, en general, reflejan contrariedad.

El propio Rajoy, actual líder del conservador PP, eludió hoy al llegar a la Cumbre Europea en Bruselas, contestar a las preguntas de los periodistas sobre las declaraciones de Aznar, quien en la entrevista dijo también que con el jefe del Gobierno tuvo "una conversación larga no hace mucho y es la única que hemos tenido".

Tras afirmar que el Gobierno de Rajoy tiene que definir "unos objetivos históricos", tener un proyecto político "muy claro" y actuar de forma decidida para conseguirlos, Aznar abogó por una profunda reforma fiscal y un recorte de los impuestos porque, en su opinión, "el proceso de castigo a las clases medias está siendo muy fuerte".

La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, salió al paso al ser preguntada por los periodistas en el Congreso de los Diputados y afirmó que "yo respeto las opiniones de todos y cada uno. España vive un momento muy difícil. Este Gobierno está trabajando para sacarlo adelante",

Por su parte, el ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, dijo que "estaría encantado de bajar los impuestos ya" pero recalcó que "no hay margen en una recesión económica" como la que atraviesa España y sin citar al expresidente afirmó que las "añoranzas y melancolías" las deja "para otro día".

Mientras que el presidente del Congreso de Diputados, Jesús Posada, también del PP, comentó que el tiempo "es inexorable" y que "hay cosas que se van para no volver" y puntualizó que "son tiempos difíciles y de lucha, pero

van por otro camino que no es el de Aznar".

El portavoz del PP en el Congreso, Alfonso Alonso, recordó que Aznar "realiza sus aportaciones" como presidente de honor del PP y presidente de la Fundación FAES y que "desde ahí siempre ha venido contribuyendo a la vida pública española y a la vida del PP".

Dedicada al análisis y los estudios sociales, FAES es una fundación privada sin ánimo de lucro vinculada al PP desde su creación, en 1989, y presidida por José María Aznar.

El partido socialista (PSOE) -el mayor de la oposición- ha dejado claro que ni "contempla", ni "desea" el regreso de Aznar a la política, mientras que desde otras formaciones como la centristas Unión Progreso y Democracia (UPyD) ponen en duda que realmente la hubiera dejado.

En el caso de que Aznar quisiera volver a la política "los ciudadanos españoles tendrían en el PP ahora dos grandes preocupaciones: el presidente del Gobierno y quien supuestamente intentaría sucederle", dijo la portavoz del PSOE en el Congreso de Diputados, Soraya Rodríguez.

El portavoz del partido nacionalista catalán Convergencia i Unió (CiU) en el Congreso, Josep Antoni Duran Lleida, incluso salió en defensa de Rajoy, al afirmar que este tiene la legitimidad que le han otorgado los ciudadanos en las urnas y "no se merece" las palabras de Aznar.

Y el coordinador federal de Izquierda Unida (IU), Cayo Lara, consideró que Aznar "no debería" volver a la política y que "está bien donde está" después de haber dejado como "herencia" al país la guerra de Irak.

"Aznar ya nos dejó una herencia, dejó al país en una guerra y además con las consecuencias tan dramáticas que vinieron después por esa decisión de ir la guerra de Irak", el líder de IU.

BRUSELAS, 22 MAY (NOTIMEX).- La Unión Europea (UE) pedirá a la ONU que la migración sea reconocida como un factor de desarrollo económico, social y medioambiental integrador y una prioridad en la agenda de desarrollo global para el periodo posterior al 2015.

El mensaje será defendido durante el Diálogo de Alto Nivel sobre Migración Internacional y Desarrollo, organizado por la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas los próximos 3 y 4 de octubre.

"La migración y la movilidad son factores clave del desarrollo sostenible, pero la cooperación mundial en este ámbito debe dar un salto cualitativo", dijo en un comunicado la comisaria europea de Interior, Cecilia Malmström.

La alta funcionaria, que representará al Ejecutivo comunitario en la cita, acredita que se tratará de una "ocasión única" para promover "medidas concretas que aporten una contribución significativa a la vida de los migrantes".

Entre ellas, la UE propondrá reforzar la gobernanza de la migración a través de la cooperación bilateral y regional, incluso con la sociedad civil, y fomentar la movilidad laboral internacional y regional.

Malmström sostiene que ello crea oportunidades, contribuye con la reducción de la pobreza y ayuda a promover la innovación.

"No obstante, también exige una gobernanza efectiva para afrontar problemas como el de la fuga de cerebros, la explotación de los migrantes y los efectos de la migración en la urbanización", señala.

Por ello, la UE pedirá que investiguen los retos que el aumento de la urbanización y la migración plantean en las ciudades y regiones urbanas y que se promueva el respeto de la dignidad y los derechos humanos fundamentales de los migrantes, independientemente de su estatuto jurídico.

También pedirá que las políticas internacionales consideren la migración y la movilidad como "factores inductores" del desarrollo de los países de renta baja y media, y que se preste más atención a la relación entre la migración y el cambio climático y la degradación del medio ambiente.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

LOS ÁNGELES. La Fuerza Aérea de EE.UU. confirmó en un comunicado que realizó con éxito el lanzamiento de un misil balístico intercontinental (ICBM) como parte de un ejercicio militar realizado desde la base de Vandenberg, California. La prueba operativa había sido pospuesta en dos ocasiones y originalmente estaba fijada para mediados de abril, cuando se canceló debido a la tensión existente con Corea del Norte. **(EFE/22)**

LONDRES. El gobierno de David Cameron confirmó que unos 600 intérpretes afganos que trabajaron junto a las tropas británicas recibirán el permiso para residir en el Reino Unido. La iniciativa es una marcha atrás por parte de ministros que habían decidido que dichos ciudadanos no debían recibir los mismos derechos inmigratorios que los que colaboraron con los soldados británicos en el conflicto iraquí. Una fuente de la residencia ministerial de Downing Street, alegó que la decisión les dará a los traductores la opción de seguir trabajando en Afganistán, aprender nuevas habilidades y reconstruir su país o trasladarse a vivir en Gran Bretaña. **(ANSA/22)**

MOSCÚ. El secretario general del Consejo de Europa, Thorbjørn Jagland, afirmó que seguirá atentamente la aplicación de una ley rusa de organizaciones no gubernamentales, que obliga a inscribirse como "agente extranjero" a las que realicen actividad política y reciban financiación del exterior, la cual ha sido muy criticada especialmente por Estados Unidos y Alemania. La nueva ley rusa somete a las ONG a un régimen jurídico especial y a un estricto control por parte de los organismos gubernamentales. **(EFE/22)**

DAMASCO. El Gobierno sirio reiteró su derecho a defenderse ante las violaciones israelíes en dos cartas enviadas a la ONU, después de que las autoridades del Estado denunciaron que un vehículo israelí había traspasado la línea de alto el fuego en los altos del Golán. Según la agencia de noticias oficial, Sana, el Ministerio de Exteriores reafirmó el derecho de Siria a responder de forma inmediata a cualquier ataque a su soberanía y pidió al Consejo de Seguridad que ponga fin a las violaciones israelíes, en una carta dirigida a este organismo y a la Secretaría General de la organización. **(EFE/22)**

AMMÁN. El ministro británico de Exteriores, William Hague, aseveró en Ammán que se quiere formar un Gobierno interino en Siria mediante “un compromiso” entre el régimen de Bashar al Assad y la oposición, así lo expresó en una rueda de prensa conjunta con su homólogo jordano, Naser Yudeh, antes de participar en la conferencia de Amigos de Siria, donde se pretenden sentar las bases para un coloquio en Ginebra, propuesta por Washington y Moscú, donde se halle una salida política al conflicto. **(EFE/22)**

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editora:** Juana Calzado Jiménez. **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto González Álvarez

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
